

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

NUMERO 20.

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

VIERNES 23 DE JULIO DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios con
vencionales. Pagos adelantados.

El Diario de Orihuela.

EL ADOQUINADO DE LA CALLE MAYOR

Por fin y gracias á la actividad y celo desplegado por la Excm. Corporacion municipal se realizarán en breve las aspiraciones de los vecinos de la calle Mayor, sin que estos hayan necesidad de hacer dispendio alguno por su parte.

La etapa de verdadera administracion que desde hace algun tiempo venimos admirando, no ha cesado, y cada dia es un nuevo triunfo y un nuevo aplauso conquistado al severo criterio de la opinion pública.

Hoy ha tocado en turno al adoquinado de la calle Mayor, primera vía pública que en Orihuela gozará de tal mejora, y es justo que enviemos unidos con el espíritu público un aplauso al Excmo. Ayuntamiento por la asidua atencion que viene prestando á los intereses de la localidad.

Para que nuestros lectores puedan formar exacto juicio de la forma en que habrán de realizarse las obras, copiamos á continuacion algunas condiciones contenidas en el pliego con arreglo al cual se verificará la subasta, y no las publicamos todas, por su mucha extension y el escaso interés de algunas de ellas.

Dicen así:

3.º El precio asignado al metro cuadrado de adoquin, se entiende, una vez sentado con mortero de cal despues de preparado el piso con tierra apisonada dando el bombeo suficiente para la salida de las aguas.

4.º El adoquin será de primera clase procedente de las canteras de Valencia y no podrá bajar de las dimensiones indicadas en el presupuesto que son treinta y cuatro centímetros de longitud y diez y siete de latitud; y si alguno tuviese menos solo podría emplearse en los arroyos laterales ó en los que haya necesidad de partir.

8.º El tipo para la subasta será el de diez pesetas por cada metro superficial de adoquinado, con más una peseta para ejecutar la escavacion, bajo las condiciones que quedan establecidas.

Las restantes condiciones carecen de verdadera importancia y aparte de la época del comienzo de las obras que se fija para quince dias después de la fecha de la subasta y de la duracion de los trabajos que no excederá de treinta dias, puede decirse que las demás se refieren á conseguir las seguridades del contrato por su carácter exclusivamente económico.

El adoquinado se llevará á cabo el mes próximo y el terreno que ocupe está comprendido entre la puerta del Santuario del Loreto hasta la deembocadura de la calle Mayor en la bajada del Puente.

SECCION DE NOTICIAS.

En el barrio de Benalúa se va á construir en Alicante un edificio para Asilo de ancianos desamparados.

En la estacion de telégrafos de Alicante se halla detenido un despacho dirigido desde Orihuela á D. Mariano Lorient, en lista de correos, ausente.

Llamamos la atencion de las Autoridades

para que persigan energicamente é impongan fuertes multas á los contraventores á los Bandos emanados de la alcaldía, pues es escandaloso lo que viene sucediendo con los bañistas, que á ciencia y paciencia de todo el mundo continúan bañándose en el Segura.

Todo rigor es poco en este asunto.

Parece que por confirmarse la noticia que dimos ayer sobre disolucion de la banda de música municipal, no tendremos música este verano en el paseo de la Puerta Nueva como pediamos ayer al Sr. Alcalde.

Para el dia 25 del actual se preparan grandes fiestas en la villa de Santapola, dándose tambien una corrida de vacas, para lo cual se ha concedido la oportuna licencia.

La Junta Provincial de Instruccion Pública acordó en sesion de ayer mandar á las Juntas locales, que se reunan para conceder las vacaciones que durante la canícula es costumbre dar á las escuelas de primera enseñanza.

El dia 24 del actual se verificará en Gerona la inauguracion del alumbrado público eléctrico. Será le heróica ciudad una de las primeras de Europa iluminadas per la electricidad. El ensayo tiene verdadera importancia, porque en la actualidad son varias las poblaciones españolas cuyos intereses están, al parecer, en lucha con los de las compañías del gas.

En el estado demostrativo de las tres quintas partes del producto de la Bula de indulto cuadragesimal correspondiente á la predicacion de 1883, que los Reverendos prelados han librado á favor de los establecimientos de Beneficencia enclavados en sus respectivas diócesis, figura en la de Orihuela 4.051 pesetas 19 céntimos; notándose ser Pamplona la Diócesis que obtiene mayor cantidad pues asciende á 31.110 pesetas 55 céntimos.

Ayer fué reducido á prision un individuo forastero que iba dando explicacion con fuerte voz, del contenido de los romances que vendia, intercalando en la explicacion palabras y frases bastantes reñidas con la moral.

El individuo en cuestion estaba algo beodo.

Hoy ha salido para Alicante nuestro particular y queridísimo amigo Sr. D. Juan José Roca de Togores.

Un periódico local ha oido decir, que muy pronto se celebrará en el convento de Capuchinos de esta ciudad, un certámen literario.

Ayer se reunió el comité del partido conservador heterodoxo, con el objeto de estudiar la conveniencia de hacer periódico trisemanal el semanario órgano de aquella agrupacion, habiéndose dicho que muy pronto se llevaria á cabo dicha reforma.

Celebraremos ver con más frecuencia por nuestra Redaccion al estimado colega *El Dia*.

Para el dia de Nuestra Patrona se anuncia en el nuevo y elegante *Circulo de la Union*, una brillante fiesta.

Se encuentra en Alicante, nuestro particular y querido amigo Sr. D. Vicente Lopez Durana.

La nube de langosta que se habia entrado por término de nuestra provincia amenazando los campos del Pinoso, parece que no ha causado daño alguno, desapareciendo sin tener que lamentar ni siquiera el temor de que perjudicase con su presencia los campos.

Segun parece, ha perdido toda su fuerza, y al presente no reviste aquella importancia destructora que la hace tan temible.

El lunes estaba descargando carbon en Denia un vapor, que terminada la descarga, debia tomar barriles de uva, cuya exportacion comienza. Tanto de Lóndres como de Marsella dicen que la perspectiva que ofrece este año dicho negocio

es mucho mejor que en los anteriores, sobre todo si no se acumulan los grandes envíos, y se remite la fruta en buen estado de sazón; porque el público rechaza la que llega verde.

A 27.000 pesetas ascienden los débitos de los ayuntamientos de los pueblos de esta provincia por obligaciones de primera enseñanza, en el año económico próximo pasado de 1885 á 86.

Ayer mañana ha fallecido el dueño del acreditado hotel de la Marina D. Joaquin Hernandez.

La muerte del Sr. Hernandez, ha sido generalmente sentida en Alicante por las bellisimas prendas de carácter que adornaban al finado.

Hacemos nuestro el sentimiento que embarga á su atribulada familia por tan irreparable pérdida.

El dia 19 llegó á Torrevieja la banda de música de los niños de la Beneficencia de Murcia.

Esperábalas en la estacion un inmenso gentío. Hicieron su entrada vistiendo el elegante traje de marinos, y ocurriendo escenas que causaron gran impresion por el cariño y afecto demostrado por el caritativo vecindario de Torrevieja á los jóvenes músicos.

Torrevieja se halla hoy convertida en un pequeño Biarritz; por todas partes se vé gran afluencia de forasteros, y en su mayoría familias de Murcia y Orihuela, y algunas de Alicante, Cartagena y otros pueblos que van, siguiendo la costumbre de todos los años, á disfrutar de las tranquilas aguas de aquella playa en donde como todos los veranos se hallan instalados pero con un gusto especial y perfectamente decorados, los baños de «Vista Alegre» «La Rosa» y «La Concepcion» en los que se goza de las frescas brisas del mar y en cuyos salones se proyectan grandes bailes.

Ayer mañana ocurrió una lamentable desgracia en un molino denominado Afaitami, situado en término de Almoradí. Un trabajador quiso bañarse en una balsa próxima al molino, realizando su propósito con tan mala fortuna, que pereció ahogado á los pocos momentos. El juez municipal, de Almoradí, instruyó las primeras diligencias, constituyéndose en el lugar del suceso.

Desde Alicante ha salido para Valencia el señor Marqués de Lendines, donde permanecerá hasta el 25 del corriente.

Con motivo de haber recibido el Ilmo. Cabildo Catedral noticia oficial del nombramiento de nuestro Prelado para la Silla Metropolitana de Santiago de Compostela, ha acordado en la mañana de hoy nombrar al Ilmo. Sr. Dean para Gobernador interino de la Mitra hasta tanto que se verifique la eleccion de Vicario Capitular.

Ayer tarde salió para Alicante el Sr. Alcalde de Orihuela.

Hoy publica el *Boletín Oficial* una relacion de los compradores de Bienes nacionales, á quienes se dá aviso por medio del periódico oficial, de las fechas de los vencimientos de sus pagarés segun lo prevenido en el art. 1.º de la ley de 13 de Junio de 1878 sobre cobranza de débitos por dichos compradores, y con el fin de que los hagan efectivos antes de los diez dias siguientes al del vencimiento, pasados los cuales se procederá por la via de apremio y ejecucion.

Estando en marcha el tren de Alicante á Murcia, se cayó anteayer de los estribos de un carruaje, el interventor de ruta D. M. Martinez, causándole varias contusiones, que le fueron curadas en el acto por el doctor de la compañía señor Salazar.

En el *Boletín Oficial* aparece la relacion de las escuelas vacantes que el rectorado anuncia por concurso de traslado y de ascenso, tanto en esta provincia como en las del distrito universitario.

El Sr. Gobernador remite á informe de la Co-

mision provincial, el expediente instruido con motivo de la reclamacion interpuesta por D. Manuel Segura Vicente, vecino de Albaterra, alzándose de un acuerdo dictado por el Sindicato de riesgos de aquella Villa.

Se halla vacante, por dimision del que la desempeñaba, la Secretaria del Juzgado municipal de Novelda.

Son notables las obras de reparacion verificadas en la iglesia de la Misericordia de Alicante, barrio de San Anton, debidas al celo y actividad de su digno Cura D. Antonio Sanchez Alcaráz.

Se ha construido una nueva sacristia, pues la antigua era oscura y húmeda, deteriorándose las ropas y objetos que en ella se guardaban, además de sus malas condiciones higiénicas. Tambien ha sido restaurada la torre, y terminada con una cúpula de madera cubierta con planchas de zinc, y en ella se ha habilitado un reloj, que es de mucha utilidad para los vecinos de aquel barrio.

Estas obras se han verificado á expensas del Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis, habiendo contribuido tambien á sufragar los gastos el Cura de la referida iglesia.

Esta mañana ha sido víctima de un ataque apoplético Vicenta Martinez, de 25 años de edad, casada y habitante en la calle de Subida de San Miguel.

Se le ha administrado el último Sacramento é ignoramos su estado á la hora de entrar en máquina nuestro periódico.

Mañana segun noticias saldrá de esta ciudad el Excmo. Sr. Arzobispo de Santiago.

AYUNTAMIENTO.

Sesion del 22 del corriente.—Aprobada el acta anterior, se vió una solicitud de D. Francisco Martinez, sobre reconstruccion de una casa de su propiedad, pasando á informe de la comision.

Se dió cuenta de una comunicacion del señor Cura de la parroquia de Santa Justa, sobre recomposicion del reloj de la ciudad.

Se determinó no entregarse en este año de la feria, por no estar construida con arreglo al pliego de condiciones, sin perjuicio de que se inspeccione lo hecho, por la respectiva concepcion.

Se acordó el pago de algunas cuentas de poca importancia y no habiendo más asunto de que tratar, se levantó la sesion.

El que hasta hoy fué dignísimo Prelado de esta Diócesis, ha regalado un estuche con un caliz de plata al Asilo de los ancianos desamparados, y un juego de casullas al Seminario de San Miguel. A los establecimientos de beneficencia y comunidades religiosas del Obispado ha enviado limosnas en metálico.

Correo de Madrid.

22 de Julio de 1886

Estimado amigo y compañero: Con gran escasez de noticias escribo á V. hoy, pues apenas recogiendo el grano, es decir, eligiendo las de más interés, habria asunto bastante para llenar una cuartilla.

Los círculos políticos van quedando desiertos, gracias al calor tropical que se siente y solo algun habituado al ardoroso clima del Senegal, se le oye decir, si Camacho concederá ó no concederá durante un año, el impuesto transitorio sobre el arroz; si viene ó no viene otra comision de catalanes para gestionar cerca del gobierno algunas compensaciones que favorezcan la industria de aquel país, y si estas gestiones obtendrán ó no obtendrán el resultado apetecido; si se votará ó no se votará el proyecto de ley de supresion

